



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2021/0612

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

31.03.2021

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Ausschuss für Stadtentwicklung, Planen und Bauen	26.04.2021	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Einrichtung einer Ordnungspartnerschaft gegen illegale Farbsprühereien in Leverkusen
- Antrag der Fraktion Opladen Plus vom 30.03.2021

Anlage/n:

0612 - Antrag

Ratsfraktion

Fraktion OPLADEN PLUS • Goethestr. 14 • 51379 Opladen

Herrn

Oberbürgermeister

Uwe Richrath

Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

Goethestr. 14
51379 Opladen

Tel. und Fax 02171 / 3667920
info@opladen-plus.de
www.opladen-plus.de

Opladen, den 30.03.2021

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath,

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

Einrichtung einer Ordnungspartnerschaft gegen illegale Farbsprühereien in Leverkusen nach dem Vorbild der „KASA“ Kölner Anti Spray Aktion z.B. als „Anti Spray Aktion Lev“

Die Stadtverwaltung prüft die Einrichtung einer Ordnungspartnerschaft gegen illegale Farbsprühereien im öffentlichen Raum in Leverkusen und veranlasst eine zügige Reinigung der verunstalteten Flächen.

Begründung:

In Leverkusen kommt es vermehrt zu Verunstaltungen öffentlichen Eigentums durch Graffiti. Ein aktuelles Beispiel ist die verunstaltete Wupperbrücke in Opladen. Hier wünschen wir uns schnelleres und konsequenteres handeln. Dazu können wir uns an unserer Nachbarstadt ein Beispiel nehmen.

Die Stadt Köln setzt die sogenannten KASA seit 20 Jahren erfolgreich ein, um eine zügige Reinigung der eigenen Objekte zu gewährleisten und jedes illegale Graffiti konsequent durch Anzeigenerstattung bei der Polizei zu verfolgen, sowie Geltendmachung zivilrechtlicher Ansprüche durchzusetzen.

Hier ist es z.B. möglich, Graffitis unkompliziert an diese Koordinierungsstelle zu melden.

Weiterhin sollten die betroffenen Flächen zügig gereinigt werden, um ein Ausbreiten der Graffiti zu verhindern. Hierfür bietet es sich an, beim Jobservice Leverkusen eine Arbeitstruppe mit entsprechendem Gerät vorzuhalten, alternativ könnte dies bei der TBL eingerichtet werden.

Auch sollte es zu dieser Koordinierungsstelle gehören Präventionsarbeit und Öffentlichkeitsarbeit zu leisten und die verschiedenen bereits in die Wege geleiteten Partnerschaften u.a. mit den Fanbeauftragten von Bayer 04, EVL, Jugendeinrichtungen, Jugendorganisationen etc. zusammenzuführen. Dies auch mit dem Ziel mehr geplantes Graffiti in Leverkusen zu etablieren.

Wie es bereits an einzelnen Verteilerkästen, Unterführungen oder Brücken erfolgreich realisiert wurde.

Wir halten es für das Erscheinungsbild der Stadt enorm wichtig, illegale Farbsprühereien schnell zu entfernen. Hier gibt es noch viel zu tun.



Mit freundlichen Grüßen

Oliver Faber

Markus Pott